

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 71 (1998)

**Heft:** 5

**Rubrik:** In Kürze

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Schweizerisch-russische Gedenkanlässe

**Im September jährt sich zum 100. Mal die Errichtung des Suworow-Denkmales in der Schöllenenschlucht, und im September 1999 jährt sich zum 200. Mal die Alpenüberquerung der Armee von Alexander Suworow.**

fm. Nicht zuletzt auf Initiative Russlands, wo Suworow in der Bevölkerung immer noch einen legendären Ruf hat, werden dazu verschiedene Gedenkanlässe stattfinden. Während sich im kommenden September namentlich Armeeangehörige beider Länder engagieren, werden sich die Anlässe 1999 in die Bereiche Sport, Wirtschaft und Kultur erstrecken.

### 100 Jahre Suworow-Denkmal

Vom 14. bis 26. September 1998 werden sich 75 Kadetten der Suworow-Akademie in Moskau in der Schweiz aufhalten. Vorgesehen sind Besuche bei den Panzetruppen, bei der Luftwaffe und bei der Gebirgsinfanterie. Höhepunkt ist ein viertägiger Gebirgsmarsch auf der Suworow-Route zusammen mit Angehörigen aus den schweizerischen Gebirgsrekrutenschulen. Den Abschluss des Kadettenbesuches bildet eine Kranzniederlegung am 25. September in der Schöllenenschlucht.

### Wissenschaftliches Kolloquium

Für 1999 sind eine Reihe von sportlichen, wirtschaftlichen und kulturellen Veranstaltungen vorgesehen: Gemeinsame Trainingslager in verschiedenen Sportarten, Treffen von Persönlichkeiten aus Industrie, Handel und Banken sowie Ausstellungen und Konzerte in Bellinzona, Andermatt und Glarus.

Höhepunkt wird am 24. und 25. September 1999 ein historisches

Kolloquium auf dem Gotthard und in Andermatt zum 200. Jahrestag des Suworow-Gebirgsfeldzuges sein. Am Gedenkanlass vom 24. September in der Schöllenenschlucht und in Andermatt zur Erinnerung an die Opfer des Krieges von 1799 werden die Verteidigungsminister der Schweiz und Russlands und andere hohe Persönlichkeiten teilnehmen. Schliesslich sollen sowohl in Russland wie in der Schweiz Suworow-Sondermarken in Umlauf gebracht werden. Das Ehrenpatronat der Suworow-Gedenkanlässe 1998/99 hat der Glarner Ständerat Kaspar Rhyner.

### Zum 40. Mal

jj. Diesen Sommer nimmt die Schweizer Armee zum 40. Mal am weltweit grössten Marschereignis, dem Viertagemarsch in Nijmegen, teil. An dieser Veranstaltung beteiligen sich jeweils über 35 000 Zivilisten und Militärs aus über 50 Ländern.

Dieses Jahr findet der Viertagemarsch vom 21. bis zum 24. Juli statt. Wer sich für eine Teilnahme interessiert, erhält Informationen beim Heer, Untergruppe Ausbildungsführung, Ausserdienstliche Ausbildung und Militärsport, Papiermühlestrasse 14, 3003 Bern, Telefon 031 324 78 20, Fax 031 324 05 79.

### Weiterer Personalabbau

mn. Zum ersten Mal orientiert das VBS über den Personalabbau basierend auf der neuen Departementsstruktur. Mit der Integration der Eidg. Sportschule Magglingen (ESSM), des Bundesamtes für Zivilschutz (BZS) und der Natio-

nalen Alarmzentrale (NAZ) hat der Personalbestand des VBS per 1. Januar 1998 um 422 Personen zugenommen. Der neue Gesamtbestand beträgt somit 16 964 Personen.

Diesen neuen Ausgangsbestand von 16 964 Personen hat das VBS im ersten Quartal 1998 bereits um 136 Personen reduziert. Per 31. März umfasst das VBS neu 16 828 Personen. Dank den flexiblen Pensionierungen (freiwilliger vorzeitiger Altersrücktritt ab 60. Altersjahr gemäss Statuten der Pensionskasse des Bundes) und der Solidaritätsaktion (vorzeitige Pensionierung gemäss gültigem Sozialplan) mussten bis heute nur gerade 76 Personen (2,2 Prozent des Personalabbaus) entlassen werden.

### KALCHAS

**KALCHAS ist ein Projekt der F Div 3 zur systematischen Planung und Selektion des Kadernachwuchses.**

-r. Dieses Projekt wurde notwendig, weil das bisherige Vorgehen aufgrund der geänderten Rahmenbedingungen - wie Zweijahresrhythmus und verkürzte Selektionszeiten - nicht mehr genügte.

KALCHAS soll das künftige Kader in qualitativer und quantitativer Hinsicht rechtzeitig erfassen; den Anwärtern mögliche Laufbahnen frühzeitig transparent machen und fähigen Nachwuchskräften die Anforderungen und den Nutzen einer militärischen Weiterausbildung aufzeigen.

Die Elemente von KALCHAS sind: Kaderauslese Kaderplanung und Kadermarketing.